

CORRESPONDENCIA
Confidencial autografa
DE ESPAÑA.
MADRID.
Carrera de S. Geronimo 16.3:

Madrid 26 de Marzo de 1855.



Muy Gr. nuestro: la Gaceta de ayer, dia en que por ser domingo no escribimos, no contiene real disposicion alguna de interes general.

La de hoy trae dos reales decretos admitiendo la dimision que del cargo de gobernador dela provincia de Huesca, ha presentado D. Francisco de Santa Marquez; y nombrando para reemplazarle a D. Leon de Matos cesante dela de Tarragona.

En el consejo de ministros que, bajo la presidencia del M. la reina, se celebro el viernes ultimo quedo acordado, que, para realizar los fines de los representantes de la nacion al conceder un credito de 60 millones de reales destinados a completar el armamento dela M. N., se dictaran, como ya lo hace la Gaceta del 25 las disposiciones siguientes: que en todalas fabricas nacionales de armas se de la mayor extension posible a la construcion y composicion de pistolas, carabinas y sabres; que por el ministerio de la Gobernacion se libren a la orden del Director general de Artilleria cuantos fondos sean necesarios para la construcion y recomposicion del armamento; que por el de Hacienda se satisfagan con puntualidad dichos fondos; que el Inspector general de la M. N. proponga cada mes al ministro de la Gobernacion el repartimiento que haya de hacerse de las armas que vaya habiendo disponibles; y que aprobado el repartimiento por el ministro se den las ordenes oportunas para que las armas se entreguen a los Gobernadores Civiles, los que, oyendo a los subinspectores y Diputaciones provinciales, haran la distribucion competente entre los pueblos de sus respectivas Provincias — Respecto lo que antecede por el consejo del 23 por la noche, el 24 ya lo comunico el Dr. Santa Cruz a los Gobernadores Civiles, dimitiendo con este motivo a los que han tratado de presentarle como vermo en el armamento dela M. N.

El sabado 24 se estreno en Madrid una comedia en tres actos, original del Sr. Garcia Gutierrez, y titulada "La bondad sin experiencia". No hay en ella grandes efectos; pero se distingue por su sencillo e interesante argumento; su marcha constante al fin moral propuesto, y su versificacion fluida y delicada, como la que el Sr. Gutierrez emplea en todas sus obras.

El Telegrafo ha venido a confirmar nuestras esperanzas de que la quinta se haria pacificamente en toda Navarra. Se aqui el despacho que recibio ayer al medio dia el gobieno — Pamplona 25 de Marzo de 1855 a las cinco y veinte minutos de la mañana — Acaba de celebrarse en esta Capital con el mayor orden el sorteo para el reemplazo. Tambien se tienen noticias oficiales de que en Estella, Puent la Reina y Mendigorria, pueblos los mas importantes dela provincia, se ha verificado igualmente con la mayor tranquilidad.

Las claves parciales se han disminuido en el 4º trimestre del 54 en 1,36 milivideos. El numero declitos en fin de diciembre del 54, era de 52,338, y el importe de una personalidad 12,213,629 D. 19 ml.

La caja general de depositos ha recibido en la 3º semana de Marzo 491,871 D. 29 ml en metales y 812,328 D. en papel; y devuelto 610,660 en dinero y 1,941,000 en efectos publicos. El 23 de Marzo habia en caja 1,777,403 D. 33 ml. en metales y 2,53,672,113 - 2 en papel para responder de 60,587,678 - 44 - depositados en numerario y 198,052,143 - 2 en efectos dela deuda.

El Banco Espanol daban Fernando, segun los estados oficiales publicados hoy, ha aumentado su capital en la ultima semana con medio millon, es decir, de 8, pues en 24 de Marzo ascendia aquell a 342,075,210 D. 16 ml. Del 18 al 24 de Marzo se ha aumentado su metalico en caja con 30 mil pesos, proximamente siendo el ultimo dia de 81,404,568 - 32. Las existencias en poder de comisionados han disminuido sobre 133 D. pesos. De las obligaciones debidas nacionales se han recaudado apenas 33 D. quedando por cobrar 12,503 - 11. Los efectos escritorios en cartera eran el 24 de Marzo 192 - 162,240 D. 26 ml con aumento de uno y medio millones de pesos. De venidos y diferenzas me-

los resultados y resultados de los cuales no se ha comunicado más que el saldo de las cifras de depósitos de todas clases han disminuido 110,000 £, quedando el 21 de 28,620,240 £. Las cuentas corrientes han aumentado más de medio millón llevándose a 89,360,195 £. Y por último las ganancias de este año eran el 21 de Marzo £. 102,244 y 15 m.

Según el gobierno, dice en la Gaceta de Hoy que ha recibido noticias oficiales de la Habana del 21 de Feb., y de Washington del 6 de Marzo, de las que aparece que la situación de la isla de Cuba era completamente satisfactoria; que su ejército, perfectamente animado, se había reforzado con tropas de Puerto Rico; que los naturales de la isla, como los peninsulares, habían tomado las armas en número considerable; que la confianza se había restablecido; que la expedición pirática no había presentado, y que si se ha expuesto ha sido en proporciones razonables, abultadas para justificar la intervención de los milicianos a los invasores; que el gobierno federal suministró las mejores disposiciones para España; y que su nuevo representante en Madrid, M. Dodge, hombre sencillo, bondadoso y probó estaba en las relaciones más cordiales con el ministro de España en Washington.

Los periódicos de los Estados Unidos presentan a la isla bajo el punto de vista más sombrío. Hallan de haber sido encendido a muerte M. Champes, comprometido en la conspiración de Paracoa. Suponen que a los extranjeros, quienes en la isla se les ha dado a elegir entre abandonarlas o tomar las armas para su defensa. Pero los periódicos anglo-americanos mantienen desatadamente, pues he aquí todo lo que hay de cierto sobre el particular, ateniéndose a una importante correspondencia escrita en la Habana el 27, en el momento de la salida del capitán inglés que lleva la correspondencia S. Thomas.

El 27 de Febrero ninguna novedad ocurría en toda la isla. El entusiasmo y la confianza crecían por momentos. Los ministros de guerra, que habían podido sospechar, son los que para acreditar su lealtad se mostraron más decididos y dispuestos a toda clase de sacrificios. El capitán general S. Concha tiene la seguridad de que, aunque cuando la expedición pirática se presentase, no se levantaría ninguna partida, sino que sería más hostilizada que lo fue la de López. Las disposiciones militares del capitán general todas han sido rápidamente cumplimentadas. La llegada del regimiento de Cataluña a Puerto Príncipe y el armamento de los voluntarios de aquel departamento ponen al general Manzano al frente de un cuadro de operaciones de

cerca de 3,800 infantes, 300 caballos y 12 piezas de artillería. El brigadier Echavarria tiene reunida su brigada de 2,000 infantes, 140 caballos y 6 piezas sobre las bocas del Zaza; y el capitán general S. Concha, pudiendo dejar sin un soldado la Habana, como podría hacerlo en su caso, dispondrá de una columna superior a la de el general Manzano. De forma que para combatir a la expedición, si se presenta habrá disponibles en el campo más de 10,000 infantes, 800 caballos y 12 piezas de artillería. El 27 de Febrero llegó a la Habana el vapor de Nueva Orleans, y las noticias de que era portador ambararon la seguridad y la confianza, pues daban por probable que las medidas adoptadas en la isla hicieran desistir de sus propósitos expedicionarios a los apóstoles en Nueva Orleans y en otros puntos del Sur de los Estados Unidos. La causa de compresión no se habrá faltado aún el 27, aunque en breve se proclamaría sentencia contra 3 de los reprobados; el 27 no habrá ninguna sentencia de muerte. Los criollos se alistan voluntariamente como los peninsulares para defender la isla, y los extranjeros completamente respetados, como siempre y como lo merecen por el interés que han mostrado en favor de la causa española.

El ministro inglés en Madrid, lord Flodden, acaba de dar una prueba del vivo interés que porta el como su gobierno tienen por la tranquilidad de la Hispania. El sábado por la noche llegó a noticia del digno ministro inglés en Madrid, lo que se decía por algunos periódicos de que la plaza de Tarifa era objeto de asedios por parte de enemigos del gobierno español que querían apoderarse de ella por un golpe de mano, e inmediatamente, a las doce de la misma noche, dirigió una nota al gobierno español poniendo en su noticia que, al primer aviso que tuviese de lo que se decía, iba a enviar orden al gobernador de la plaza de Gibraltar para que todas las fuerzas navales de S. M. B. que hubiere en la bahía de aquella plaza ayudasen a las autoridades españolas para vigilar las costas y poner a cubierto la de Tarifa de todo agresión hostil, por parte de cualesquier clase de enemigos de S. M. la reina de España. Este paso de lord Flodden ha servido a demostrar que las recientes contestaciones con el gobierno español en nada han alterado las últimas relaciones que el y su gobierno desean tener con el de S. M. la reina de España.

Se ha hablado de desórdenes ocurridos en Gijón; he aquí la verdad de lo allí ocurrido. Al embarcarse un cargamento de maiz, algunos hombres del pueblo quisieron impedirlo; pero basta la presencia de las autoridades para que se verifica-

enbarque, y todo quedase tranquilo. Ocurrió, sin embargo, que un oficial de carabineros pronunció algunas palabras que nacionales tomaron por ofensivas. Abultado el hecho, los M. N. empeñó a renunciar; pero la presencia de las autoridades tan seguidas que se les dio a los milicianos de que se había ordenado la formación de causa, los hizo volver tranquilamente su casa, y, posteriormente, el jefe general no ha vuelto a trávese. Se ha dicho que habían llegado ya á Barcelona 3 ó 4 mil fusiles de los 10 mil fabricados en Bélgica para M. N., y según nuestras noticias los ha llegado todavía á Barcelona, si á otros puntos de España, uno solo de los 50 mil fusiles que se han mandado construir en el extranjero.

Tigre, domingo, estuvo reunido casi todo el dia el consejo de ministros, con asistencia de los directores generales de la Hacienda y del Tesoro, para ocuparse en la cuestión de Hacienda. Ignoramos lo que allí se trató, pero sabemos algo de lo que ha podido ser objeto de sus deliberaciones. Un personaje inglés ha hecho decir al Sr. Madoz, que pedía contar con la contratación de un préstamo, con condiciones razonables, en Inglaterra siempre que el gobierno español haga justicia á las reclamaciones de los tenedores de certificados de cupones. A esto dice el Sr. Madoz ha respondido resueltamente que jamás hará un préstamo, exceptando previas e impiestas condiciones; y que respecto de los certificados de cupones, está firmemente decidido á no tomar la iniciativa, dejando á las Cortes amplia y absoluta libertad de fallar sobre la justicia que asiste á los interesados. La proposición de préstamo ha debido hacerse al gobierno al interés de 6 p% anual y 2 de comisión que, por las condiciones que la acompañaban no habrá sido aceptada. Tercera proposición, se ha dicho haberse hecho al gobierno de un préstamo venible a 12, 12 y 16 meses fechado y con un interés razonable, pero que no ha podido admitirse, por cuanto se exigía la subasta de los títulos dados en garantía á los 8 meses, tiempo insuficiente para que los productos de la desvalorización indemnizasen a los prestatarios. Una cuarta y última proposición de 25 millones al contado y aceptable por todos conceptos, se ha hecho al gobierno; pero este no creyendo que lo haya admitido todavía, por cuanto las negociaciones que se siguen en Francia hacen esperar una operación mas grande y satisfactoria.

El señor Díez Blázquez habiendo llamado al Sr. Madoz, decantó el asunto de hallar un medio conciliador que

El obispo de Osma ha sido llamado a Madrid, deseoso el gobierno de hallar un medio conciliador que
siga de acuerdo las consideraciones que se quieren guardar al prelado, con las que el gobierno tiene que guardar a las Cortes
y si mismo si el obispado no se suelta el bien de decidir la forma en que debe ser castigado.

La concurrencia ayer de los directores generales de la Hacienda y del Tesoro a las conferencias en que el consejo de los ministros trató de los asuntos de Hacienda, prueba demasiado lo que se ha dicho de que habían presentado su informe divisiones los tres. Sierra y Galavarría, como supone lo más redonado de lo que se ha escrito, más abogó por las divisiones que la coronación por S.M. del poeta Guittara, se verificó ayer en los términos que anteceden anuncianos.

...y la coronacion p' S.M. del poeta Zorrilla, se verifico ayer en los terminos que alli cayeron amaneciendo.

Se ha establecido un Comité abogado y se ha constituido un Comité de asistencia abogado y se ha establecido por el Ministerio de Fomento para examinar el estado y mejorar la condición de las provincias catalanas (constituido por el Dr. Madoz, y hoy lo es el Dr. Marqués del Duero.) se ha reunido y trabajado para cumplir su cometido. ha llamado para conferencias, a una comisión desobrera que ha venido de París con el fin de establecer la industria minera en Cataluña. y habiendo esta manifestado que no tiene poderes para dar quejas han pedido

La exposición de bellas artes, española, suspendida por coincidir la época en que debía verificarse con la de la expo-
sición universal de París, deberá tener efecto dentro del presente año si se cumplen los deseos y las instrucciones del Sr. ministro de Fomento,
que en su informe en la orden de 31 de Febrero de 1855, al presidente de la Academia de San Fernando, que anunciará su celebración, tan
pronto como fuese posible, con arreglo a las prevenciones que particularmente se le hagan. Pero bien; estas prevenciones eran que luego que tuviese
en su poder la cantidad convignada por los agentes de la misma exposición y los premios que en ella deben adjudicarse, y pa-
ra ello se expidieron lo suficiente desde luego los libranientos contra el Tesoro) anunciar la exposición con los 6 meses anticipación
que marca el Reglamento. Así es que no debe dudarse que nuestra exposición tendrá lugar dentro de 1855.

que marca el Reglamento. Es que no debe oírse que manda espantar, teniendo en cuenta de que el sabómedo de
Las Cortes empezaron hoy su sesión a la una y media. Nada notable ofreció el despacho ordinario; las excitaciones de
un diputado, y después de dar explicaciones al presidente de la comisión que entiende en el asunto de los breves del Principe de la Paz,
el Sr. Madoz manifestó que el gobierno estaba pronto a hacer lo posible para que aquél asunto quedase pronto terminado. El Sr. Gó-
mirez interpuso al gobierno por el retraso que sufre el establecimiento de un Banco de circulación en Santander. El Sr. Gómez
dijo que la historia del expediente seguido con aquel objeto y añadió que si el Banco de Santander exigiese la consulta, se
negaba a establecer una sucursal en Santander, él presentaría un proyecto autorizando la creación del Banco que se creara por

que el gobierno está persuadido que Santander lo necesita como otras poblaciones principales de España. Una pregunta del Sr. Deneu sobre si podría hasta darse a lucena el cadáver del conde de las Navas, sin pagar derechos parroquiales en el tránsito, ocupó por largo tiempo al Congreso: el ministro de Gracia y Justicia dijo a este propósito que no había ley que autorizase la expulsión de semejantes derechos. Leyóse para ponerse a discusión la base 3^a de la Constitución que se refiere a la imprenta; pero como el gobierno pidiese que se prefiriese el proyecto de desamortización, para que vieran sus enemigos que no tiene miedo, comenzaron los debates sobre el ~~proyecto~~ contra el Sr. Moyano, quien, admitiendo el principio de desamortización, desaprobaba la venta de los de propios, de los de beneficencia y de los eclesiásticos no autorizada por el Concordato. El Sr. Escosura tomó la palabra en pro y para defender el proyecto y contestar al Sr. Moyano. A las 6 1/2 de la tarde seguía hablando el Sr. Escosura. Los demás ~~proyectos~~ de rectificar el Sr. Moyano terminó la sesión.

El 20 salieron de Sevilla los Duques de Nemours para visitar de riguroso incognito Córdoba, Granada y acaso Ronda. Los de Montpensier han decidido pasar la Semana Santa y la feria en Sevilla, y como deben asistir el 30 de Marzo a una corrida de toros que se celebra en la plaza de toros, retardarán, naturalmente, su viaje a Madrid.

Hoy ha entregado los tenedores de los certificados de cupones, los que solicitan el reconocimiento de sus créditos.

propósito abierto en la abertura Zuluaga

despidos de los empleados

que el gobierno está persuadido que Santander lo necesita como otras poblaciones principales de España. Una pregunta del Sr. Deneu sobre si podría hasta darse a lucena el cadáver del conde de las Navas, sin pagar derechos parroquiales en el tránsito, ocupó por largo tiempo al Congreso: el ministro de Gracia y Justicia dijo a este propósito que no había ley que autorizase la expulsión de semejantes derechos. Leyóse para ponerse a discusión la base 3^a de la Constitución que se refiere a la imprenta; pero como el gobierno pidiese que se prefiriese el proyecto de desamortización, para que vieran sus enemigos que no tiene miedo, comenzaron los debates sobre este ~~proyecto~~ contra el Sr. Moyano, quien, admitiendo el principio de desamortización, desaprobaba la venta de los de propios, de los de beneficencia y de los eclesiásticos no autorizada por el Concordato. El Sr. Escosura tomó la palabra para defender el proyecto y contestar al Sr. Moyano. A las 6 1/2 de la tarde seguía hablando el Sr. Escosura. Terminó la sesión de rectificar el Sr. Moyano.

Al abrirse la Bolsa hoy se ofrecio hoy a 18-50. Casi todo el tiempo se mantuvo a este precio, y después de Bola se pedía a 18-45, pero no se encontraba papel. El consolidado estaba a 32-55. No se publicó operación alguna. La subida la explicaban los iniciados en lo muy adelantados que están los preliminares para la realización de un empréstito. Las amortizaciones valían a 7 1/4 y 4 1/4. Los demás valores sin alteración.

El 20 salieron de Sevilla los duques de Nemours para visitar de riguroso incognito Córdoba, Granada y, acaso, Ronda. Los de Montpensier han decidido pasar la Semana Santa y la feria en Sevilla, y como deben asistir el 30 de Marzo a una corrida de toros que se celebra en favor de la sociedad de beneficencia, retardarán, naturalmente, su viaje a Madrid.

Hoy ha entregado los tenedores de los certificados de cupones, en que solicitan el reconocimiento de sus créditos.

Zuluaga.